

## Momento corporativo



ROBERTO AGUILAR



## Comisiones bancarias, los impactos

Dos fueron las conclusiones más relevantes del reporte de Fitch Ratings sobre la propuesta de la bancada del partido Morena para limitar el cobro de comisiones bancarias, la misma que no sólo generó sorpresa entre los equipos de transición del gobierno entrante, sino que incluso el propio Alfonso Romo, próximo Jefe de la Oficina de la Presidencia, pidió al senador Ricardo Monreal, el legislador que está detrás de la iniciativa, que convocara a una conferencia de prensa para tratar, sin éxito, de enmendar la plana luego de la estrepitosa caída del mercado bursátil. La explicación de Ricardo Monreal fue contradictoria y dejó más preguntas que respuestas, al grado que el presidente electo tuvo que intervenir para calmar a los mercados que seguían confusos con el tema de las comisiones y que reaccionaron de manera limitada y efímera a las palabras de Andrés Manuel López Obrador.

Y ante este escenario la calificadora internacional considera que aunque no hay certeza sobre la aprobación de la iniciativa y ni en qué términos limitar los cobros tendría efectos negativos de mediano y largo plazos para los bancos y el sistema en conjunto. La primera advertencia es que se desincentivaría la intermediación e inclusión financiera que actualmente desarrolla la banca, y la segunda sería una menor oferta de productos financieros. Además, Fitch Ratings que en México representa Carlos Fiorillo, explicó que pese a que la aportación de las comisiones en los ingresos de la banca que opera en México es similar a la proporción que se observa en otros países de América Latina, en Chile, Argentina y Brasil, con economías más similares a la mexicana, el porcentaje incluso es mayor.